	Оригинал
Статья. 33. п. 2. «Медицинское освидетельствование граждан (иностранных граждан) проводится в соответствии с Положением о военно-врачебной экспертизе. По результатам медицинского освидетельствования дается заключение о годности гражданина (иностранного гражданина) к военной службе в соответствии с пунктом 2 статьи 30 настоящего Федерального закона. На военную службу по контракту может быть принят гражданин (иностранный гражданин), признанный годным к военной службе или годным к военной службе с незначительными ограничениями».

Статья 51. п. 1. «Военнослужащий подлежит увольнению с военной службы:

в) по состоянию здоровья - в связи с признанием его военно-врачебной комиссией не годным к военной службе;

г) по состоянию здоровья - в связи с признанием военно-врачебной комиссией ограниченно годным к военной службе военнослужащего, проходящего военную службу по контракту на воинской должности, для которой штатом предусмотрено воинское звание до старшины или главного корабельного старшины включительно, или проходящего военную службу по призыву».

Статья 51. п. 2. «Военнослужащий, проходящий военную службу по контракту, может быть досрочно уволен с военной службы:

г) в связи с отказом в допуске к государственной тайне или лишением указанного допуска;

е) как не выдержавший испытание».

5. Трудовой кодекс РФ (подписан Президентом РФ 30.12.2001 г. № 197-ФЗ) (гл.10. ст.69,70; 76; гл. 13 статья 77, 81).

Глава 10. Ст. 69. «Обязательному предварительному медицинскому освидетельствованию при заключении трудового договора подлежат лица, не достигшие возраста восемнадцати лет, а также иные лица в случаях предусмотренных настоящим Кодексом и иными федеральными законами».
Статья. 76. «Работодатель обязан отстранить от работы (не допускать к работе) работника:
появившегося в состоянии алкогольного, наркотического или токсического опьянения;

не прошедшего в установленном порядке обязательный предварительный и периодический медицинский осмотр;

при выявлении в соответствии с медицинским заключением противопоказаний для выполнения работником работы, обусловленной трудовым договором».

Глава 13. ст. 77. «Основаниями прекращения трудового договора являются: … расторжение трудового договора по инициативе работодателя (статья 81); … отказ работника от перевода на другую работу вследствие состояния здоровья в соответствии с медицинским заключением…».

Статья 81. «Трудовой договор может быть расторгнут работодателем в случаях: 

несоответствия работника занимаемой должности или выполняемой работе вследствие: состояния здоровья в соответствии с медицинским заключением…;

однократного грубого нарушения работником трудовых обязанностей: появления на работе в состоянии алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения…».

6. Постановление Правительства РФ № 123 от 25.02.2003 г. "Об утверждении Положения о военно-врачебной экспертизе".

Пункт 1. «Военно-врачебная экспертиза проводится в мирное и военное время в Вооруженных Силах Российской Федерации, … в целях определения категории годности граждан Российской Федерации по состоянию здоровья к военной службе, …».

Пункт 3. «На военно-врачебные комиссии возлагаются:

а) организация и проведение медицинского освидетельствования:

граждан, поступающих на военную службу по контракту;

военнослужащих;

лиц рядового и начальствующего состава (должностных лиц) органов;

граждан, проходивших военную службу …».

Пункт. 29. «Медицинское освидетельствование проводят врачи-специалисты: хирург, терапевт, невропатолог, окулист, оториноларинголог, а в случае необходимости - врачи других специальностей». 

7. Приказ Минздрава РФ № 83 от 16.03.1999 г. «О перечне медицинских противопоказаний для осуществления работы с использованием сведений, составляющих государственную тайну».

Приложение 2 к Приказу №83 от 16.03.1999 г. «Перечень медицинских противопоказаний для осуществления работы с использованием сведений, составляющих государственную тайну:

… психические расстройства и расстройства поведения, связанные с употреблением психоактивных веществ: … - синдром зависимости от алкоголя (третья стадия) с признаками резидуальных и отсроченных психических расстройств».

8. Внутренний устав ВС РФ (Утвержден Указом Президента Российской Федерации № 1495 от 10.11.2007 года).

Статья 20. Военнослужащий обязан знать и соблюдать в повседневной деятельности требования безопасности военной службы. Он должен заботиться о сохранении своего здоровья, повседневно заниматься закаливанием, физической подготовкой и спортом, воздерживаться от вредных привычек (курения, употребления алкоголя), не допускать употребления наркотических средств и психотропных веществ.

Статья 321. «Военнослужащий обязан: … проходить в установленные сроки медицинские осмотры (обследования)».

Статья 343. «Каждый военнослужащий должен заботиться о сохранении своего здоровья, не скрывать болезней, строго соблюдать правила личной и общественной гигиены, воздерживаться от курения и употребления алкоголя, не допускать употребления наркотических средств и психотропных веществ». 

Статья 349. «Диспансеризация включает медицинский контроль за состоянием здоровья личного состава, активное раннее выявление заболеваний, изучение условий военной службы и быта военнослужащих, выявление факторов, отрицательно влияющих на их здоровье, проведение профилактических и лечебно-оздоровительных мероприятий».

Статья 350. «Медицинский контроль за состоянием здоровья военнослужащих осуществляется путем проведения:

ежедневного медицинского наблюдения за личным составом в ходе боевой подготовки, несения службы в суточном наряде и в быту;

медицинских осмотров военнослужащих;

углубленных и контрольных медицинских обследований военнослужащих».

Статья 351. «Медицинским осмотрам подвергаются:

весь личный состав полка – перед проведением профилактических прививок;

все солдаты и сержанты – в бане перед помывкой;

личный состав дежурных сил (смен) – перед заступлением на боевое дежурство (боевую службу);

военнослужащие, служебная деятельность которых связана с возможным воздействием неблагоприятных факторов, а также лица, находящиеся под диспансерным динамическим наблюдением, – в установленные для них сроки;

все солдаты и сержанты, вновь прибывшие в полк, а также возвратившиеся из отпусков, командировок и лечебных учреждений по выздоровлении, – в день прибытия в полк, но до направления их в подразделения;

водители – перед выездом в рейс.

Углубленное медицинское обследование солдат и сержантов проводится два раза в год перед началом зимнего и летнего периодов обучения, офицеров и прапорщиков –  ежегодно (в четвертом квартале; во втором квартале проводится контрольное медицинское обследование).

К углубленному медицинскому обследованию офицеров и прапорщиков привлекаются врачи-специалисты из военно-медицинских учреждений.

Статья 352. Время, место и порядок проведения медицинского обследования и осмотра личного состава подразделений полка объявляются приказом командира полка». 

Приложение № 9 к УВС РФ. «Перечень вопросов по организации боевой подготовки, внутренней и караульной служб, излагаемых в приказе командира полка на период обучения: …

порядок и время предрейсового медицинского осмотра механиков-водителей (водителей);

порядок медицинского обследования личного состава: порядок и время проведения медицинского обследования (осмотра)…».

9. Дисциплинарный устав ВС РФ (Утвержден Указом Президента Российской Федерации № 1495 от 10.11.2007 года).

Приложение к ДУ ВС РФ «Виды грубых дисциплинарных проступков: … Исполнение обязанностей военной службы в состоянии опьянения, а также отказ военнослужащего от прохождения медицинского освидетельствования на состояние опьянения.

10. Приказ МО РФ № 240 от 30.04.2008 г. "О мерах по поддержанию правопорядка и воинской дисциплины в Вооруженных силах Российской Федерации».

Пункт 3. «Виды грубых дисциплинарных проступков: …Исполнение обязанностей военной службы в состоянии опьянения, а также отказ военнослужащего от прохождения медицинского освидетельствования на состояние опьянения».

11. Приказ МО РФ № 200 от 20.08.2003 г. «О порядке проведения военно-врачебной экспертизы в ВС РФ».
Статья 2. «Военно-врачебная экспертиза (ВВЭ) в Вооруженных Силах Российской Федерации проводится в мирное и военное время в целях определения категории годности граждан Российской Федерации по состоянию здоровья к военной службе …».

Статья 83. «Освидетельствование граждан в Вооруженных Силах Российской Федерации проводится в целях определения:

         категории годности к военной службе, …, плавсоставе, …, спецсооружениях;

годности к военной службе с РВ, ИИИ, КРТ, источниками ЭМП и лазерного излучения, микроорганизмами I-II групп патогенности;

годности к прохождению военной службы (для членов семей военнослужащих, проходящих военную службу по контракту, - к проживанию) в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, в высокогорных местностях, других местностях с неблагоприятными климатическими условиями, …».

Статья 124. «Направление на освидетельствование производится:

а) военнослужащих, проходящих военную службу по призыву, - командирами воинских частей, начальниками гарнизонов, начальниками (председателями) штатных ВВК, военными комендантами гарнизонов, военными комиссарами, а находящихся на стационарном обследовании или лечении в военно-медицинских учреждениях или специализированных учреждениях государственной и муниципальной систем здравоохранения, при которых созданы ВВК, - соответственно начальниками или главными врачами (заведующими) этих учреждений;

б) военнослужащих, проходящих военную службу по контракту, - прямыми начальниками от командира полка (командира корабля 1 ранга), им равными и выше, а в военное время, кроме того, начальниками гарнизонов, начальниками (председателями) штатных ВВК, содержащихся по отдельному штату, начальниками военно-медицинских учреждений, военными комендантами гарнизонов и военными комиссарами».

Статья 135. «До начала освидетельствования проводятся:

общий анализ крови;

общий анализ мочи…

По медицинским показаниям могут проводиться другие исследования».

Статья 149. «Освидетельствование военнослужащих, отбираемых для службы и проходящих службу с РВ, ИИИ, КРТ, источниками ЭМП и лазерного излучения, микроорганизмами I-II групп патогенности, проводится в соответствии с требованиями раздела «б» ТДТ в том случае, если они годны к военной службе или годны к военной службе с незначительными ограничениями».

Статья 153. «Военнослужащие, отбираемые для службы и проходящие военную службу в спецсооружениях, подлежат обязательному освидетельствованию ВВК для определения годности (негодности) к службе в спецсооружениях».

Освидетельствование военнослужащих, проходящих военную службу по контракту в спецсооружениях, проводится один раз в 3 года, военнослужащих, проходящих военную службу по призыву в спецсооружениях, - один раз за период прохождения военной службы (при отборе для службы в спецсооружениях). Внеочередное освидетельствование проводится по медицинским показаниям или по решению командира воинской части».

Статья 158. «Освидетельствование военнослужащих плавающего состава Военно-Морского Флота, лиц, направленных в служебные командировки на подводные лодки и надводные корабли проводится один раз в 12 месяцев:

плавсостава подводных лодок для определения годности к военной службе на подводных лодках, а плавсостава атомных подводных лодок, кроме того, для определения годности к службе с РВ, ИИИ;

плавсостава надводных кораблей с атомными энергетическими установками, источниками ЭМП и лазерного излучения, непосредственно занятого обслуживанием этих установок и источников, для определения годности к службе с РВ, ИИИ, источниками ЭМП и лазерного излучения;

водолазов, водолазов-глубоководников, акванавтов, водолазных специалистов и других специалистов, работающих в условиях повышенного давления газовой среды, для определения годности к работе в условиях повышенного давления газовой среды; 

специалистов технических средств управления кораблем, зрительной связи и наблюдения, оптических средств измерения, средств управления ракетным и противолодочным оружием, радиотехнических средств наблюдения, управления средствами радиосвязи для определения годности к службе по военно-учетной специальности.

Внеочередное освидетельствование проводится по медицинским показаниям или по решению командира воинской части».

Статья 165. Освидетельствование военнослужащих, отбираемых для службы с РВ, ИИИ, КРТ, источниками ЭМП и лазерного излучения, проводится перед назначением на должность, а проходящих службу с РВ, ИИИ, КРТ, источниками ЭМП и лазерного излучения, проводится один раз в 12 месяцев и по медицинским показаниям с участием начальника медицинской службы (врача) и представителя командования воинской части.

Военнослужащие, проходящие службу с токсичными химикатами, относящимися к химическому оружию, один раз в 3 года проходят стационарное обследование и освидетельствование. 

Статья 166. Военнослужащим, отбираемым для службы и проходящим службу с РВ, ИИИ, КРТ, источниками ЭМП и лазерного излучения, до начала освидетельствования проводятся:

общий анализ крови, исследование уровня тромбоцитов в крови;

исследование в крови уровня билирубина и его фракций, аланин -трансаминазы (АЛТ), аспартат-трансаминазы (АСТ) (отбираемым и проходящим службу с КРТ);

определение активности холинэстеразы (отбираемым и проходящим службу с фосфорорганическими отравляющими веществами);

общий анализ мочи …

По медицинским показаниям могут проводиться другие исследования

	Перевод
Article. 33. p. 2. «Citizens’ medical examination (foreign citizens) is performed in accordance with the Regulation of military and medical examination. By results of medical examination, expert's decision of the citizen’s (foreign citizen)  physical fitness for military service is being given in accordance with the point 2 of the article 30 of the current Federal Law.  For contract military service the citizen (foreign citizen) recognized to be able to perform military service or able to perform military service with minor limitations can be accepted ».

Article 51. p. 1. «Serviceman is liable to be discharged from military service: 

c) for health reasons – in connection with his recognition as unable to perform military service by the military and medical commission;

d) for health reasons – if he is recognized limitedly able to perform military service by the military and medical commission as the serviceman  doing military service by contract on the military position, for which sergeant major or petty officer military rank inclusively are provided, or doing recruited military service”.

Article 51. p. 2. «Serviceman doing military service by contract can be discharged from military service before the appointed time:

d) in connection with refusal to have an access to the state secret or deprivation of the  mentioned access;

e) if he fails a test».

5. Labor Code  of the RF (signed by the President of the RF 30.12.2001 № 197-FL) (ch.10. p.69,70; 76; ch. 13 article 77, 81).

Chapter 10. art. 69. «Obligatory preliminary medical examination in formation of the Labor contract are liable for the persons who haven't reached the age of 18, and the other persons in cases envisaged by the current Code and other federal laws.».
Статья. 76. «An employer must dismiss from work (forbid to perform job functions) the employee:   
Who has came in a state of alcoholic, narcotic or toxic intoxications;

Who has not passed obligatory preliminary and periodical medical examination:

In revealing contraindications from performing job junctions by the employee defined in the labor contract in accordance with medical assessment ».

Chapter 13. art. 77. «reasons for termination  of the labor contract are: …  … termination of the labor agreement on the initiative of employer (article 81); … employee’s refusal from  transferring to another job because of the state of health in  accordance with medical assessment…”    

Article 81. «Labor contract can be canceled by employer in cases when: 

Discrepancy of the employee occupying position or performing his job because of: state of health in accordance with medical assessment…”  

One-time employee’s gross violation of the labor duties: appearing in work in a state of alcoholic, narcotic or other intoxications …».

6. Regulation of RF Government  № 123 from 25.02.2003 "About assertion of  military and medical examination".

Point 1. «Military and medical examination is performed in peaceful and war time in Armed forces of the Russian Federation, … in order to define  the category of the Russian federation citizens’ physical fitness for military service…».

Point 3. «Military and medical commissions must:

а) organize and hold medical examinations of: 

citizens who come to do military service by contract;

servicemen;

persons of the rank and commanding personnel (authorities) of the body;

citizens who has done military service…».

Point. 29. «Medical examinations are carried out by the   medical specialists: surgeon, therapeutics, neuropathologists, oculists, otorhinolaryngologist, and in cases of need – other medics of other  specialties ». 

7. Command of  RF Public Health Ministry № 83 from 16.03.1999.«About list of the medical  counterindication for performing job junctions using the state secret data ».

Addendum 2 to the Command №83 from 16.03.1999   «List of the medical  counterindication for performing job junctions using the state secret data:

… mental derangements  and behavioral disorders connected with  psychoactive substance use: … - syndrome of alcohol addiction (third stage) with the  signs of residual and postponed mental disorders».

8. Inner regulations of  RF AF (Approved by the Russian Federation President’s decree № 1495 from 10.11.2007).

Article 20. Serviceman must know and observe in his daily activities requirements of the military service safety.  He must take care of his health, train conditioning to the cold, make physical trainings and sport every day, abstain from harmful habits (smoking, alcohol drinking), must not use drugs and  psychoactive substance.

Article 321. «Serviceman must: … complete the medical examinations at a stated time ».

Article 343. «Each serviceman must take care of his own  health, not conceal his diseases,  strictly follow the rules of the personal and common hygiene, abstain from smoking and alcohol drinking, do not allow using drugs and psychoactive substance ». 

Article 349. «Medical examination of the population includes medical control over the personnel’s state of health, active early disease detection, studying conditions of military service and mode of life, detecting the factors negatively affecting their health, carrying out prophylactic health-improving arrangements».

Article 350. «Medical control over servicemen’s state of health is carried out by means of:  

Daily medical supervision of the personnel during combat training, daily services;

Servicemen’s medical examinations;

Profound and controlling medical examination of the servicemen ».

Article 351. «To medical inspections are subjected:

All the regiment personnel – before prophylactic immunization;

All the soldiers and sergeants – in bathhouse before washing;

Personnel of the forces on duty (reliefs) – before relieving (military service);

Servicemen whose military activity is connected with possible affection of hostilities, and the persons who are under regular medical checkup, - at a stated time;

All the soldiers and sergeants who have just arrived at the regiment and returned from the leaves, business trips, and medical institutions after recovery – the day of arrival at regiment, but before sending them to their  subdivision;

drivers – before trip departure.

Profound medical examination of the soldiers and sergeants  is carried out twice a year before beginning of winter and summer studying periods, officers and warrant officers – annually (in the fourth quarter; in the second quarter controlling medical examination is carried out).  

Medical specialists from military-medical institutions are got involved to the profound medical examination of the officers and warrant officers.

Article 352. Time, place and order of medical examination of the personnel of the regiment subdivisions are announced by the regiment commander ». 

Addendum № 9 to RF Inner Office regulations. «List of the questions  on combat  training organization, inner and guard services set forth by the regiment commander for the training period: …

Order and time of the pre –regular drivers’ medical examination;

Order of the personnel’s medical examination: order and time of medical examination (checkup)…».

9. Disciplinary regulations of  RF AF (Approved by the Russian Federation President’s decree № 1495 from 10.11.2007).

Addendum to RF DR «Types of gross breaches of discipline: … Performance of military service duties in a state of intoxication, and refusal of the serviceman to complete the medical examination for a sate of intoxication.   
10. Command of RF MD № 240 from 30.04.2008  "About measures of law-and-order maintenance and military discipline in Russian Federation Armed forces».

Pont 3. «Types of  gross breaches of discipline: …Performance of military service duties in a state of alcoholic intoxication, and a serviceman’s refusal  to pass the medical examination for a sate of alcoholic intoxication».
11. Command of RF MD № 200 from 20.08.2003 «About order of military and medical examination in RF AF».
Article 2. «Military-medical examination (MME) in Russian Federation Armed Forced is carried out in peaceful and war time in order to define the categories of Russian Federation citizens’ physical fitness for military service …».

Article 83. «Examination of the citizens in Russian Federation Armed Forces is carried out to define:   

         Categories of those who are physically fitness for military service, …, afloat personnel, …, special constructions;

Fitness for military service with RS,  IRS, KRT, EMF sources and laser radiation, microorganisms of  I-II pathogenicity groups;

Fitness for military service  (for the members of the servicemen doing military service by contract, to reside)  in the regions of   Extreme North and equated territories, in  highlands, other areas with adverse climatic conditions,… ».

Article 124. «Medical referral for examination is for:

а) recruited servicemen doing military service, - by commanders of  military units, Post commanders, heads (chairman) of  the personnel MMC, garrison military commandments, military commissars, and those who are  under stationary inspection or  military-medical institutions treatment or specialized institutions of state and municipal  systems of public health, in which MMC are formed – accordingly by chiefs or head doctors of these institutions;

b) servicemen, doing military service by contract, - by direct regiment commander’s chiefs (1 rank  aircraft commander), equal to them and higher in rank, and in war time – by the garrison  command, chiefs (chairmen) of personnel MMC who are in the separate personnel, chiefs of military-medical institutions, garrison military commandants  and military commissars».

Article 135. «Before examination one should complete:

common blood count;

common urine analysis …

By medical indications there may be another examination».

Article 149. «Examination of the servicemen selected for service and doing military service with RS, IRS, KRT, EMF sources and laser radiation, microorganisms of  I-II pathogenicity groups, are performed in accordance with TAR “b” category in case if they are able to perform military service or able to perform military service with minor limitations».

Article 153. «Servicemen, selected for service and doing military service in special construction must be obligatory examined by MMC for defining whether they are able to perform military service (unable) in special constructions».

Examination of the servicemen  doing military service by contract in special constructions  is held once in three years, recruited servicemen doing military service in special constructions, - one time for a military service period  (in selection for service in special constructions). Extra examination is held by medical indication or decision of the military unit commander».

Article 158. «Examination of the Navy servicemen, persons, sent to submarine and above-water missions, is held once a year:

Personnel of the submarines for defining their ability to perform military service on the submarines and the personnel of atomic submarine – for detection their fitness to serve with RS, IRS;

Personnel of the above-water ships with atomic power instillations, EMF sources, and laser radiation, who directly work with  these installations and sources, for detecting ability to perform military service with RS, IRS, sources and laser radiation;

divers, aquanauts, diving experts and other experts working  in the conditions of gaseous  medium hypertension, for  defining  ability to work in the conditions of  gaseous  medium hypertension; 

technological ship control means experts, visual communication and observation,  optical measurements means, rocket and antisubmarine weapon control means, radio aids watch facilities, controlling the radio means, for defining ability to  perform military service on military accounting specialization.   

Extra examination is held by medical indication or decision of the military unit commander ».

Article 165. Examining the servicemen selected for  service with RS, IRS, KRT, EMF sources and laser radiation, is carried out before appointment, and those who work with  RS, IRS, KRT, EMF sources and laser radiation, complete examination once a year and by medical indication with the head of medical service (doctor) and representative of military unit commandment.  

Servicemen doing military service with toxic chemicals which belong to chemical weapon, once in three years complete stationary examination. 

Article 166. Servicemen, selected for service and doing their military service with  RS, IRS, KRT, EMF sources and laser radiation, before examination must complete:

common blood test, investigation of the  platelet level in blood;

investigation in blood the level of bilirubin  and its fractions, alanine-aminotransferase (ALT), aspartate aminotransferase (AST) (selected and doing their military service with  KRT);

cholinesterase activity defining (selected and doing their military service with  organophosphorous poisonous substances);

common blood test …

By medical indication other investigation can be carried out



